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Bestimmungsgemäße Verwendung
Die prax® Presseinsätze - Wechseleinsätze sind ausschließlich zur mechanischen Verbindung von Fittings mit Kunststoff-, 
Mehrschichtverbund- oder Metallrohren im Rahmen von Pressfi ttingsystemen im Heizungs- und Sanitärbereich 
vorgesehen. Sie ermöglichen eine dauerhafte, form- und kraftschlüssige Verbindung, indem sie durch kontrolliertes 
Verpressen eine dichte und sichere Rohrverbindung herstellen – ohne zusätzliche Dichtmittel oder Schweißverfahren. Die 
Verwendung erfolgt in Kombination mit einer zugelassenen Presszange (z. B. Universal- oder Handpresszange) und den 
systemkonformen Fittings gemäß den Herstellervorgaben.

Vernünftigerweise vorhersehbare Fehlanwendung
Eine Verwendung der Prax Presseinsätze - Wechseleinsätze zum Verpressen von nicht systemkonformen Fittings oder 
Rohrmaterialien, z. B. Fittings anderer Hersteller, ungeeigneter Rohrdurchmesser oder -werkstoffe (z. B. dünnwandige 
Kupferrohre ohne Zulassung) ist nicht zulässig.

Für einen ordnungsgemäßen und sicheren Gebrauch diesen Anleitungen folgen.
Für späteres Nachschlagen aufbewahren.

Lesen Sie sich die Bedienungsanleitung vor Inbetriebnahme des Produktes sorgfältig durch. Sollten Unklarheiten bestehen, 
wenden Sie sich bitte unverzüglich an unsere  nächste  Kundendienststelle (Informationen siehe letzte Umschlagseite).
Der Inhalt dieses Dokumentes darf ohne vorherige schriftliche Genehmigung durch den Hersteller in keiner Form, weder 
ganz noch teilweise vervielfältigt, weiter gegeben oder verbreitet werden.
Als Originalbediengunsanleitung gilt ausschließlich die deutsche Fassung. Alle anderen Sprachen sind als Überset-
zung der Original bedienungsanleitung zu betrachten.
Für Übersetzungsfehler übernimmt der Hersteller keine Verantwortung.

1.  Produktbeschreibung
1  Presskontur
2  Aufnahmekontur Presswerkzeug

2.  REACH Verordnung

Wir bestätigen hiermit, dass dieses Produkt den Anforderungen der Verordnung (EG) Nr. 1907/2006 (REACH-Verordnung) 
entspricht. Alle in diesem Produkt enthaltenen Stoffe wurden gemäß den geltenden Vorschriften registriert oder sind von 
der Registrierungspfl icht ausgenommen. Gemäß Artikel 33 der REACH-Verordnung informieren wir darüber, dass dieses 
Produkt keine besonders besorgniserregende Stoffe (SVHC) in einer Konzentration von mehr als 0,1 Massenprozent en-
thält.
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3. Bedienung

1 2 click!

3 4

Service-Center

Presseinsätze in Universalpresszange oder Hand-
presszange einfügen...

... bis diese hörbar einrasten.

Prüfen, ob die Einsätze fest sitzen. Auf Beschädigungen prüfen und ggfl s. einschicken. 
(siehe Rückseite)
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Intended Use
The prax® pressing interchangeable dies are intended exclusively for the mechanical connection of fi ttings with plastic, 
multilayer composite, or metal pipes within press fi tting systems used in heating and sanitary installations. They enable a 
permanent, form-fi t and force-fi t connection by creating a tight and secure pipe joint through controlled pressing—without 
the need for additional sealants or welding. Use is only permitted in combination with an approved pressing tool (e.g. 
universal or manual press tool) and system-compatible fi ttings in accordance with the manufacturer‘s specifi cations.

Reasonably Foreseeable Misuse
Using the pressing interchangeable dies to press non-system-compatible fi ttings or pipe materials—such as fi ttings from 
other manufacturers, unsuitable pipe diameters, or materials (e.g. thin-walled copper pipes without approval)—is not 
permitted.

To ensure proper and safe operation, please follow these instructions carefully. Re-
tain this documentation for future reference.

Please read the user manual carefully before attempting to operate this product. If anything is unclear, please contact our 
nearest customer service center (see last page for details).
The content of this document may not be reproduced, transmitted, or distributed by any means, in whole or in part, without 
the prior written consent of the manufacturer.
Only the German version is valid as the original operating manual. Versions in any other languages should be regarded as 
translations of the original operating manual. 
The manufacturer assumes no responsibility for translation errors.

1. Product description
1 Pressing contour
2  Tool interface contour

2.  REACH Regulation

We hereby confi rm that this product complies with the requirements of Regulation (EC) No. 1907/2006 (REACH Regula-
tion). All substances contained in this product have been registered in accordance with the applicable regulations or are 
exempt from the registration requirement. In accordance with Article 33 of the REACH Regulation, we inform you that this 
product [does not contain / contains the following] Substances of Very High Concern (SVHC) in a concentration above 0.1% 
by weight.
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3. Handle

Insert the pressing inserts into the universal press jaw or 
manual press tool...

...until it locks into place with an audible click.

Verify that the inserts are properly locked in place. Inspect for damage and return for service if required. 
(Refer to reverse side)

1 2 click!

3 4

Service-Center

D
E

EN

5

Item class: 3000pressing interchangeable dies PE22



 Service:
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prax® GmbH
Ehringhausen 66
42859 Remscheid
+49 2191 793 0330
help@prax-tools.de


